

# SIN REFUGIO los criminales fascistas

El Presidente Roosevelt declaró hoy que cualquier acción de un gobierno neutral que acuerde asilo a los dirigentes del Eje o a sus instrumentos, será tomada por los Estados Unidos como contraria a los principios por los cuales luchan los norteamericanos

Además, declara Roosevelt que la paz se negociará con cualquier gobierno, siempre que no sea un gobierno fascista

Gran Bretaña se adhiere a la declaratoria del Presidente Roosevelt, enderezada directamente contra los responsables de la guerra

Se confirma que todos los miembros del gran consejo fascista, incluso Dino Grandi, están presos en Italia



Roosevelt

## BOMBARDEADA POR LA FLOTA INGLESA LA PENINSULA ITALIANA

Crecen los desórdenes en Milán, donde se pide la paz; el pueblo asalta las prisiones de la ciudad para liberar a los presos políticos

Hamburgo, conejillo de Indias para el arrasamiento de ciudades desde el aire

De Madrid se informa que han ocurrido combates callejeros entre soldados alemanes e italianos

WASHINGTON, 30. UP. — Cuando se le preguntó si los Estados Unidos tratarían con el gobierno de Badoglio, Roosevelt señaló que eso le recordaba la cuestión de que venía primero: los pollos o

los huevos. Observó que cuando un ejército victorioso entra en un país, quiere dos cosas: el fin de la resistencia armada y evitar la anarquía. Añadió que le tiene sin cuidado con quién tratan los

Estados Unidos en Italia, siempre que no sea un miembro del partido fascista y siempre que los italianos hayan depuesto las armas y evitado la anarquía. Explicó que uno de los objetivos de

los aliados es de dar a los Italia nos el goce de la autodeterminación, pero subrayó que era imposible hacer que en la primera semana depongan las armas. Hizo hincapié en que no había por qué

desatar controversias acerca de la presente situación. Los cronistas preguntaron al presidente: ¿podemos considerar fascista a Badoglio? A lo que respondió que —PASA a la página OCHO

# NIEGAN su PARTICIPACION EN EL ASALTO PACO FREER Y MITAJUANA

AUN NO SE HA CAPTURADO A DOS DE LOS ASALTANTES, CUYOS NOMBRES SE IGNORAN

Ambos indiciados negaron rotundamente el cargo ante el Alcalde Segundo Penal, que recibió declaraciones esta mañana en el cuartel de policía.

Llamado a declarar un testigo que vivió a los asaltantes 5 minutos antes de cometerse el hecho. Manifiesta este testigo que los asaltantes tenían a un lado el vehículo y recogían del suelo unas varillas de hierro.

En la tarde de hoy será presentada una demanda con ra los indiciados por allanamiento, daños, amenaza con arma de fuego y abuso de autoridad.

Acción Civil contra el gobierno será presentada también por cuanto Freer se encontraba investigado del cargo de autoridad y por ser Calderón reo prófugo. Última Hora" suministra los últimos detalles del asalto vergonzoso cometido ayer contra la radio-misora "Titania"

El alcalde segundo penal, Lic. don Rafael Sotela, recibió las declaraciones de Santiago Calderón

misora TITANIA, propiedad de

(Pasa a la pg. 2)

# TRAGICA INCOGNITA, EL AVION CHILENO

Hasta el momento, no se ha podido saber nada de él, aunque se dice que al capitán Zedemick tiene indicios ciertos del lugar donde pudo haber caído

Fuimos informados esta mañana, en relación con la pérdida del avión chileno, que nuevas expediciones habían sido organizadas por la Secretaría de Salubridad, partiendo de Carilago, Orosi, San José y otros lugares.

Se dice, sin confirmación, que la expedición dirigida de San José, compuesta de seis miembros, lleva a la cabeza al mismo vaqueño que encontró al T. I. 3. Al mismo tiempo, el capitán Zedemick, jefe de la cuadrilla chilena, emprendió esta mañana, según se dice, con indicios más o menos ciertos del lugar exacto donde cayeron sus compañeros, que es esa zona de Chirripó Grande.

# PARO GENERAL OBRERO PARA EL JUEVES

Decretan los sindicatos el paro general. — Solidariizándose con los huelguistas de la fábrica Pozuelo, dispusieron todos los demás sindicatos un paro de 24 horas. Esta decisión fue tomada anoche, en reunión del Comité Sindical de Enlace con los huelguistas, para el próximo jueves



Todos nuestros lectores conocen ya el problema surgido entre los trabajadores de la fábrica Pozuelo y los dueños de estas fábricas. Parece que, habiéndose agotado todas las vías legales pa-

ra llegar a un acuerdo, decidieron los sindicatos solidarizarse con los huelguistas de dicha fábrica y solicitaron una reunión del Comité Sindical de Enlace para estudiar el asunto.

Efectivamente, anoche se reunió el citado Comité y dispuso, en solidaridad con los trabajadores de la fábrica, un paro general de todos los sindicatos de la república, por 24 horas, para el próximo jueves.

# MAGNA REUNION DE INDUSTRIALES HOY

Ha sido convocada por la Cámara de Industrias y tendrá lugar a las 8 p. m. en el local de la Cámara de Comercio

Esta noche a las ocho los industriales celebrarán una magna reunión en el local de la Cámara de Comercio, para la cual han sido convocados todos los miembros de la Cámara de Industrias recientemente formada y la que tanto auge ha cobrado en el escaso tiempo que lleva de funcionar.

blicidad y también de la adecuada y justa protección a que tienen derecho los trabajadores de las industrias.

revestirá particular interés, por lo que se nos encarga encarecer la asistencia de todos los miembros de la Cámara de Industrias.



Se tratará de la defensa de los intereses de todos los industriales de Costa Rica, en relación con las leyes contra la especulación que han sido recientemente esta-

do. Es indudable que la reunión

# Habla DURAN ROCHA

El porvenir de las democracias vale más hoy para la clase obrera que cualquier otro postulado o reivindicación

—dice don Alberto Durán Rocha, jefe de la Oficina Técnica del Trabajo, comentando el Congreso Obrero que se reúne en la Habana



Desde que se decidió por parte de las organizaciones obreras de la América Latina celebrar un congreso en La Habana para tratar asuntos que se consideraran de vital trascendencia, ULTIMA HORA ha estado informando del desarrollo de ese evento socialista, por ceerlo de suma importancia, como efectivamente lo es. Hablando pues, de este asunto con don Alberto Durán Rocha, oficial mayor de la Oficina Técnica del Trabajo, quien también fue invitado para asistir a ese congreso, se sirvió hacernos el comentario

DON ALBERTO DURAN ROCHA

# TECNICOS COSTARRICENSES A NICARAGUA

## SOLO los TRIBUNALES PUEDEN CALIFICAR los HECHOS de los HOMBRES

No es recomendable que se den noticias en términos duros que no son exactos en su significado y que hieren sentimientos. — Así dice en carta para ULTIMA HORA el licenciado Juan de Dios Freer, hermano de Paco Freer, implicado en el asunto de la estación Titania

Sr. Director de "Ultima Hora"

Con sorpresa para mí, he visto en la edición de hoy 29, del vespertino que U. Dirige dignamente, una nota referente a la destrucción de la Estación Titania. Dice esa nota a que me refiero, que, uno de los autores de tal destrucción es mi hermano don Paco Freer y tacha, tal hecho de vandálico y a los atacantes de atacadores. No sé decir, a estas horas, si mi hermano fué o no, realmente, el autor de tal suceso, pero sí me interesa y ello vengo a pedir a Ud., el servicio de que se rectifiquen los conceptos, pues estoy seguro, ampliamente seguro, de que no son atacadores ni vandálicos, quienes tal hicieron. Creo también que solamente los Tribunales de Justicia, son los llamados a calificar los hechos errados de los hombres y no es recomendable, que ligeramente se den

las noticias de lo sucedido, con términos duros que no son exactos en su significado, en primer lugar y que hieren sentimientos

en segundo. De usted Atto. S. S.,

Juan de Dios Freer S.

### ATROPELLADO UN NIÑO DE 5 AÑOS

A eso de las seis y media de la tarde, Oscar Rojas sufrió el accidente en la carretera a Paso Ancho, siendo conducido al Hospital

A eso de las seis y media de la tarde, informó el policía N.º 76, don Basilio Ruiz, que en la carretera a Paso Ancho había sido atropellado por el automóvil 2538, el menor Oscar Rojas, de cinco años de edad, hijo de José Rojas Montero, vecino de aquel lugar.

El golpe sufrido por el niño

bastante violento, por lo que le trajo de inmediato al Hospital San Juan de Dios, donde afortunadamente no se decañaron los golpes sufridos.

Parece que el padre de la víctima de este accidente de tránsito no reclama nada contra el chófer que dicen es de apellido Segura Picado.

El censo se desea realizar en todos los departamentos que integran el país y se hará con base en el que se ha venido ejecutando en Costa Rica

Esta mañana recogimos la información de que se han producido conversaciones preliminares para el viaje a Nicaragua de algunos distinguidos elementos costarricenses especializados en planificación científica de estadísticas y censo, para que organicen en esa hermana república los trabajos de censo agro-pecuario

y establezcan la oficina de Contaduría General. En relación con el censo ganadero, se han tomado informes de la forma como está llevando a cabo en la actualidad el Departamento de Estadística y Censo de la Secretaría de Agricultura, que tan buenos resultados viene dando.

### AVIONES EXPRESOS PARA LA CONSAGRACION DEL OBISPO TURCIOS

Dos aviones han sido contratados por amigos del nuevo prelado para asistir a su consagración en Tegucigalpa, el 15 de agosto

Con motivo de las fiestas de consagración del nuevo obispo de Santa Rosa de Copán, presbítero don José Turcios, un grupo de amigos personales de ese sacerdote, lo mismo que varios discípulos suyos, han hecho las diligencias pertinentes para contratar dos aviones que los conducirán a Tegucigalpa. Sumo interés ha tenido el grupo en conseguir, por intermedio de un sacerdote grandemente estimado en nuestro país

capturados ayer mismo, a quienes se estudia como autores de este escandaloso suceso. El sumario está en secreto.

### NIEGAN SU PARTICIPACION . . .

(Viene de la pg. 1) *altas Mitiojuana y Paco Freer,*

Sin embargo por medio de fuentes bien enteradas, ULTIMA HORA ha tenido conocimiento de que los dos indicados por este hecho negaron su participación en él; desde luego no se sabe quiénes son los otros miembros de la banda que destruyeron la radioemisora TITANIA. Las declaraciones de Freer y de Calderón, fueron recibidas en las primeras horas de esta mañana por el Alcalde Segundo Penel, en la prisión donde ambos se encuentran reclusos. Como decimos ambos dicen que es falso el cargo que se les hace.

Estamos en capacidad de informar que el propietario de la radioemisora TITANIA, don Rafael Sotela Bonillo, presentará en la tarde de hoy formal acusación contra los individuos Freer y Calderón por los delitos de allanamiento, daños, amenaza con arma de fuego y abuso de autoridad considerándose como tal al señor Freer por el puesto que ocupa como inspector agropecuario. Al mismo tiempo, contra el indiciado Calderón se presentará acusación por los delitos anteriormente mencionados, menos el de abuso de autoridad, ya que Calderón no ocupa ningún cargo oficial.

Se nos informó también que el Lic. don José María Fernández Iglesias, alto dirigente del partido Demócrata, tiene lista, para presentarla esta tarde ante la autoridad judicial, correspondiente una acción de amparo contra el gobierno, comisionado por don Rafael Sotela, por los daños hechos ayer a su radioemisora por uno de los indicados el señor Freer — que está revestido de autoridad pública y es funcionario del actual gobierno; además, también por la participación que en ese asalto tuvo el detenido Calderón, quien es reo prófugo contra quien se giró orden de captura emanante de la alcaldía segunda penal des de el 22 de junio del presente año.

Hemos sido enterados también no que el alcalde segundo penal quien conoce de este caso, asimismo, ha dado órdenes para que comparezca a su despacho un señor de apellido Quirós, de quien — dice que vivió a las 10:30 — cinco minutos antes de cometerse el suceso de ayer, en momentos en que, detenidos por una falla del motor del vehículo en el se dirigían a la casa de habitación del señor Sotela, hacían esfuerzos por ponerlo en marcha nuevamente, lo que al fin lograron, tomando rumbo hacia el lugar en que está situada la radioemisora. Se dice, además, que en el momento de montarse otro en el automóvil, los asaltantes se apresuraron a recoger del lugar en que las habían tirado, algunas varillas de hierro.

Estos son los últimos detalles recogidos por los redactores de ULTIMA HORA, sobre el condonable y bochornoso suceso de ayer en la mañana.

# Q5.000.00 OFRECE

## la Secretaría de Seguridad Pública a la persona o personas que localicen el avión chileno perdido desde hace algunos días o que suministren detalles suficientes que permitan encontrarlo.

San José, Julio 29 de 1943

# Extraño caso de locura

Federico Brenes hace el descubrimiento de este extraño caso, estando a punto de perder los ojos

**nia más de treinta gatos dentro de un cofre**

Ayer en la tarde se hizo el descubrimiento de un extraño caso de locura. Quién hizo el descubrimiento es un señor que respondió al nombre de Federico Brenes y de quien obtuvimos los datos. Este señor Brenes vive por la estación del Atlántico, y es vecino suya una señora anciana y respetable, viuda de un señor Hidalgo. Dice Brenes que ayer en la tarde oyó un tremendo escándalo y unos lastimeros aullidos en casa de su vecina, que iban en crescendo y que le molestaban de una manera angustiosa. Como la señora no estaba, decidió entrar, por el patio, para darse cuenta de lo que sucedía. Los ruidos provenían de un cofre. Aplicando al oído en su tapa, percibió dentro oír un verdadero maremagnum de ruidos. Entonces decidió abrir el cofre. De él saltaron, como de una caja de sorpresas, más de cuarenta gatos que se le lanzaron enfurecidos a la casa y que escaparon como flechas por todos lados.

Asombrado por aquel hecho inusitado, pasó a su casa, esperando que volviera la propietaria de los gatos a fin de ver en qué paraba aquello. Oyó a la señora abrir la puertita y entrar en su casa, donde vive sola. Y de pronto la oyó dar gritos: Mis hijos, decía, mis hijos se han ido todos! Decidido por aquel extraño caso, entró de nuevo a la casa de su vecina y la encontró arrodillada delante del cofre vacío. Lloraba a más no poder y le dijo que sus hijos la habían abandonado. Aquello llegó hasta un punto de fiera histérica, por lo que se hizo necesario llamar a un médico, el cual certificaría la extraña locura; capararón gato llegaba a su casa y encerrarlo con los otros en el cofre, donde los llamaba hijos.

## CIENTIFICOS COSTARRICENSES AL CONGRESO DE CIENCIAS DE GUATEMALA

Con motivo de las Bodas de Plata de la fundación de la Facultad de Farmacia y Ciencias de la Unidad de San Carlos de Guatemala, se ha promovido un concurso científico en el cual participan varios costarricenses que han venido preparando interesantes tesis de alto valor científico, con lo que el aporte de Costa Rica a ese concurso será de inapreciable valor, puesto que revelará los esfuerzos investigatorios que se vienen realizando en nuestro país, siendo sumamente valiosos de esos trabajos serían enviados en el curso del próximo mes.

## APUÑALEADO UN RECLUSO EN LA PENITENCIARIA

Fernando Araya recibió ayer a la una de la tarde una tremenda herida en el costado derecho infligida por el reo Francisco Soto

Ocurrió ayer en el dormitorio de los reclusos de la Penitenciaría un lance sangriento del que resultó víctima el reo Fernando Araya, quien recibió una puñalada en el costado derecho infligida inopinadamente por otro recluso de apellido Soto. La víctima de este suceso se encontraba redimiendo una carta para el padre del detenido Soto, a ruego de él que no sabe ni leer ni escribir, cuando Soto, armado de un cuchillo atacó intencionalmente a Araya, causando la lesión que le ha obligado a guardar reposo en el Hospital de San Juan de Dios.

## EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

viene por este medio a condenar y a desautorizar en la forma más catórica, el atentado de que fué víctima el día de ayer la Estación "Titania", ya que no puede aceptar como buenas, en forma ni momento alguno, las actitudes que engendra la violencia.

Sigue creyendo el Partido Republicano Nacional que la libre emisión del pensamiento debe ser sagrada e irrestricta, y de esa línea de conducta no se apartará jamás, ni ante la tentación del recuerdo de los que, desde la eminencia del Poder, sentaron el bochornoso precedente de cerrar una estación radiodifusora porque así convenía a sus intereses del momento.

Como Partido de esencia democrática, la práctica de la libertad en todos sus aspectos será siempre nuestra norma invariable y ello nos hace reiterar la condenatoria al acto reprobable a que nos hemos referido.

EL COMITE EJECUTIVO

## EL COMITE OBRERO DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL PROTESTA POR EL ATENTADO A LA RADICEMISORA TITANIA

El Comité Obrero del Partido Republicano Nacional, consciente de la responsabilidad que tiene de aprobar o condenar los actos que enaltecen o desdigan de la cultura del país, ya que este partido hace labor de altura conforme a los anhelos de su Jefe y Candidato Lic. don Teodoro Picado, por cuanto para conseguir tal nivel ha puesto y pondrá sus mayores empeños, **ACUERDA:**

Protestar enérgica y rotundamente del ataque inaudito que culminó con la agresión bandalica que en las horas de la mañana de ayer se asestó a la estación radioemisora "TITANIA", a pesar que en ella no se han guardado algunas veces las normas de cultura y justicia que nosotros anhela-mos. Acto que desdice en grado sumo de la cultura que siempre ha vivido Costa Rica, cuya paz ha sido su emblema.

Virgilio Calvo Brenes, Presidente; Luis Garro Céspedes, Vicepresidente; Luis Mauro Carvajal Martínez, Secretario; Miguel

A. Ruiz, Secretario actas; Arnoldo Barquero Cabezas, Prosecretario; Emilio Alvarez Diaz, Tesorero; Alejandro Rueda Flores, 1er. Fiscal; Rigoberto Bonilla Mora, 2º Fiscal José Romero Bonilla, Fiscal; Vocales: Carlos Luis Bermúdez; Jesús Morgan Moreno; Oscar Rojas Chacón; Cornelio Saborio; Juan Valenciano Rivera; Rómulo Pérez Mená; Jerminal Monge Lázarez; Aquileo Mora Rodríguez; Joaquín Campos Carvajal; Edgardo Matamoros Rojas; Juan Jiménez Córdoba; Arturo Carvajal Moya; Jenaro Vizcaino Montero; Luis Sossa Montero; Juan Sandi Morales; Luis Rojas Denis; Leopoldo Acosta Flores; Víctor Quesada Ramírez; Juan Arrieta Ramos; Arturo Ramírez Monge; Pedro Rojas Chavarría; Ariolfo Carvajal González; Yumaro Ureña Segura; Juan Pablo M. Rodríguez; Salustio Arias Brenes; Roberto Cubero Cubero; Ernesto Coto Rivera; Luis Céspedes Mejía; Marciano Gómez Gutiérrez; Carlos L. Céspedes Agüero; Jesús Carvajal Retana; Víctor Manuel Rojas Denis; Evangelista Valenciano Arias; Simón Umaña Belahos; Manuel Durán Meneses; Mardoqueo González R.; Manuel A. Madrigal; Manuel Chaves Brenes.

## OFERTA DE PRODUCTOS QUIMICOS Y FARMACEUTICOS NORTEAMERICANOS

Hace la casa Hamilton Trading Co Inc., de Nueva York por medio de nuestra Cámara de Comercio

Recibió esta mañana la Cámara de Comercio una comunicación de la firma norteamericana Hamilton Trading Co Inc. de Nueva York, en la cual hace oferta de toda clase de productos, químicos y farmacéuticos. Expresa que desearía contar con

los servicios de un agente que tomara bajo su cuidado e interese la representación de la casa, en la seguridad de realizar un activo negocio. Cualquiera interesado podrá ser más informado en la Secretaría de la Cámara.

## 11 DE AGOSTO: DIA DE LA ABOLICION DEL RACIONAMIENTO DEL CAFE

Ampliamente se ha informado de la decisión del Gobierno de los Estados Unidos de poner fin al racionamiento del café, en vista de las elevadas existencias del grano en los mercados norteamericanos.

Ahora podemos informar a nuestros lectores, por noticias recibidas de la Oficina Panamericana del racionamiento será abolido a partir del 11 de agosto entrante, día desde el cual el público podrá adquirir la cantidad que desee.

Todos los tostadores están preparándose a fin de poder atender debidamente a la creciente demanda que inmediatamente se despertará en el público tan pronto como quede definitivamente abolido el racionamiento.

## PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

SABADO 31 DE JULIO A LAS 8 P. M.

### RADIODIFUSORA "ECOS DEL POAS"

575 Kcs. Onda Larga

Gran transmisión política del Partido REPUBLICANO NACIONAL.

Harán uso de la palabra

Don ARMANDO SOTO MONTOYA.

Don ENRIQUE SOTO MONTOYA.

Don HUMBERTO SOTO MONTOYA.

NO DEJE DE ESCUCCHAR LA JUVENTUD ANTI-NAZI DE ALAJUELA.

# Asaltada la casa de habitación de RICARDO GOLCHER

Dos hombres, cuyos nombres son ampliamente conocidos de la policía y de la oficina de investigación, lograron introducirse a la casa del señor Gólicher, situada cerca de "La Paulina" ayudados por un menor de once años.

Azaron al menor hasta que éste pudo introducir su cuerpo por un hueco que da a la cocina. Después, abierta la puerta de la cocina desde adentro por el menor, los ladrones pasaron al interior de la casa arrastrando con cuanto objeto de valor encontraron a mano. — Capturados dos de los delinquentes por la oficina de investigación, fueron llevados ante el alcalde primero penal a quien correspondió instruir la sumaria.

Se llevó a cabo el domingo último un asalto con escalamiento en perjuicio de don Ricardo Gólicher, quien tiene su casa de habitación por el lugar denominado "Paulina". Este asalto se verificó en las horas de la tarde del día mencionado, empleándose para llevar el robo a buen fin, los servicios de un menor de 11 años que utilizaron los ladrones para introducirlo por un hueco hasta la cocina de la casa del señor Gólicher. El menor, de apellido Rodríguez, fue alzado hasta que pudiese introducirse por el hueco mencionado, hasta el interior de la cocina, procediendo se-

guidamente a facilitar la entrada de los ladrones quienes con un saco de gangoche que habían preparando al efecto, recorrieron todas las dependencias de la casa hechando dentro del saco cuanto objeto de algún valor tuvieron al alcance de sus manos.

La dirección general de detectives que fue impuesta de este hecho, logró capturar al menor Rodríguez y a un supuesto de apellido Vargas, ya fichado por sus anteriores delincencias.

Ante el alcalde primero penal que instruye el sumario por este escandaloso asalto fueron llevados los protagonistas del hecho.

El menor confesó ampliamente su participación en este asalto, señalando que su instigador, el mencionado Vargas, se había apoderado de todos los objetos que encontró en las distintas dependencias de la casa que ambos visitaron.

Negó el delincuente Vargas ser el autor del asalto a la casa del señor Gólicher, pero en el cargo a que fueron sometidos, este y el menor Rodríguez, se evidenció la culpabilidad de Vargas contra quien se dictó orden de detención. El menor Rodríguez, por su corta edad, fué puesto seguidamente en libertad.

## VIOLENTO CHOQUE EN LA AV. CENTRAL

Se encuentran la bicicleta 3931 y el carro 1599, — resultando los dos vehículos dañados y el ciclista con golpes de cierta consideración

Se nos informó que a eso de las cinco de la tarde, en plena avenida Central, ocurrió un violento choque entre la bicicleta 3931 y el automóvil 1599.

Según se nos relata el accidente, parece que el automóvil, conducido por un señor de apellido Alvarez, al llegar a la esquina se le interpuso un muchacho y al

frenar rápidamente, pegó la bicicleta, que venía detrás y mameada por José M. Marín, cayendo al pavimento el ciclista y dañando el stop del carro.

La bicicleta, por su parte, también sufrió en la rueda delantera y el ciclista algunos golpes de cierta consideración.

## A PUNTO DE PERECER BAJO LAS RUEDAS DE UN AUTOMOVIL

El anciano Victor Castro P., de 71 años de edad, cayó bajo las ruedas del carro 1811

Tuvimos informes esta mañana de un grave accidente ocurrido en calle cuarta, entre las avenidas cuarta y primera, accidente, del cual resultó víctima el anciano de 71 años de edad, don Victor Castro P. Según parece, trató don Victor de atravesar dicha calle, a eso de las siete y media, cuando sufrió el atropello, siendo lanzado sobre el pavimento por el carro registrado bajo la placa 1811 y que manea un señor de apellido Flores. Al ser recogido el anciano, sin conocimiento, pudo apreciarse que tenía el brazo fracturado en una forma verdaderamente lastimosa.

La Oficina de Tránsito pasó el parte a conocimiento del Alcalde Segundo de lo Penal, que instruye la sumaria.

## SENTIDO FALLECIMIENTO

El jueves 20 del corriente a las ocho de la mañana, falleció en esta capital el apreciable caballero don Carlos Antemo Zeledón Mora, e infortunado con los Santos Sacramentos.

Fue persona de bastantes conocimientos educacionales, pues desempeñó puestos honoríficos en el Instituto de Panamá, como aquí en Costa Rica en el Congreso como taquígrafo antiguamente y fue un distinguido profesor de la lengua inglesa.

El señor Zeledón Mora era de trato afable y generoso, y los que lo conocimos encontramos en él un amigo sincero y su corazón era para todo el mundo. Descanse en paz.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

# NUEVOS PRECIOS DE LICORES FINOS

Se avisa a los interesados que desde esta fecha se han fijado los siguientes NUEVOS PRECIOS:

☉ 10.00 LA BOTELLA  
☉ 108.00 LA DOCENA  
(SIN EN VASE)

en los siguientes LICORES FINOS:  
RON VIEJO ESPECIAL DE 10 AÑOS  
GINEBRA EXTRA FINA  
COÑAC SUPERIOR  
WHISKY CORONA

## FABRICA NACIONAL DE LICORES

21 de Julio de 1943.



DON TEODORO PICADO

# PARTIDO REPUBLICANO

CANDIDATURA DEL LIC. DON TEODORO PICADO

## BARRIO DEL

EL SABADO PROXIMO 31 DE LOS CORRIENTES A LAS 7 Y

FRENTE A LA PLAZA DEL FERROCA

SE EFECTUARA UNA REUNION DEL PARTIDO, CON TODOS LOS VECINOS

VIBRANTES ORADORES LLE

NUESTRO ILUSTRE CANDIDATO Lic

ASISTIRA Y PRONUNCIARA UN SENSACIONAL DIS

COMITE OBRERO DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL -

# AUXILIO ESPIRITUAL DAMOS LOS COMPOSITORES CUBANOS

Desde la “tragedia de España” hasta hoy, hemos aportado los compositores de Cuba, nuestra inspiración para que el Evangelio de las democracias sea más comprensible y mejor comprendido por las masas humanas del mundo indoespañol

sencillamente, Juan Bruno Tarraza, cuenta a los lectores de ULTIMA HORA los rasgos de su corta historia de compositor famoso, sin afectaciones ni ambigüedades de lenguaje, a pesar de sus escasos 24 años, y los magníficos triunfos que ha cosechado con sus mejores canciones

Escasos minutos de conversación tuvo ayer en la tarde uno de los redactores de “Ultima Hora” con el joven y famosísimo compositor cubano Juan Bruno Tarraza.

Mientras le escuchábamos atentamente, mediamos su talla con los ojos, extrañados de la juventud que acusa este popularísimo autor de la “Chismosa”, guaracha que ha dado vuelta a los continentes envuelta en la deliciosa tonalidad de la garganta de Rita Montaner, máxima intérprete del folklore cubano.

—Esta fue la primera composición que me dió renombre continental. La escribí para Rita Montaner y gustó de entrada no más, dice sonriéndose.

Sigue diciendo: —En la C. M. Q. cantó Pedro Vargas “Tumbura”, la primera composición mía; después el favor del público me abrió las puertas del éxito hasta colocarme en el alto sitio en que se encuentran Osvaldo Farres, Julio Gutiérrez y otros de los llamados “Los Mejores Compositores Cubanos de Hoy”.

Llevo escritas más de 50 canciones; ellas me han dado popularidad y bastante dinero. La última es una canción fox que titulé “Besu” y que muchísima ha gustado. Amanda Ledezma, la gran estrella y cantante cinematográfica argentina ha cosechado muchísimo aplausos cantando esta melodía.

Mi vida como compositor es muy curia; acaso 5 años apenas. Desde 1938 data la historia que se inició en Caribarien, provincia de Santa Clara. Era yo en ese año un pianista oscuro, de pueblo. Llegué a La Habana y pude abrirme un campo. Hoy tengo contratos con la C. M. Q., ridiculizadora que me paga a razón de \$ 3.00 la hora como pianista.

—Tenemos los compositores cubanos de hoy el orgullo y la satisfacción de contribuir con nuestra música y nuestras canciones a popularizar los ideales democráticos que se están discutiendo en la gigantesca lucha a que nos obligó Hitler a entrar.

Desde la tragedia de España hasta hoy, los compositores cubanos hemos aportado nuestra inspiración para que el evangelio de las democracias, fuese más com-

## LA CASA DE MODAS CARMEN

(PASEO COLON)

En su deseo de ofrecer siempre a su estimable clientela LOS MAS LINDOS VESTIDOS DE MODA y a precios verdaderamente al alcance de todos

### Avisa a todos sus clientes, que YA comenzó el Sensacional BARATILLO de Vestidos en los últimos Modelos

y en todos los tamaños, teniendo un enorme surtido en donde usted señora y señorita encuentra el suyo con mucha facilidad.

Vestidos foular . . . . .	¢ 12.00		Vestidos de Jersey estampado	¢ 45.00
Vestidos Piel de Conejo . . . . .	16.00		Vestidos Georgette triple . . . . .	45.00
Vestidos Villela Estampada . . . . .	15.00		Vestidos Alpaca . . . . .	60.00
Vestidos de Rayón . . . . .	20.00		Vestidos Bordados . . . . .	75.00
Vestidos de Jersey inglés . . . . .	25.00		Vestidos con Abalorio . . . . .	60.00
Vestidos de crepón estampado . . . . .	30.00			

**HAGANOS UNA VISITA SEÑORA Y SEÑORITA NO PIERDA ESTA OPORTUNIDAD!**

preensible y mejor comprendido indoespañol, por las masas humanas del mundo “Sol de España”, pasadoble q

escribí para los republicanos españoles, encierra en su música toda mi fe y todas mis esperanzas en la victoria de mis ideales democráticos. En las carreteras de España, por los campos donde quedó hecha girones la bandera republicana, flotó a la par del emblema ibérico la bandera musical de mi pasadoble.”  
Focas y sencillas, fueron las palabras de Juan Bruno Tarraza. 24 años apenas que no caben en su cuerpo y que buscan salida por los ojos vivos y profundamente negros de quien es hoy, el mejor y más joven compositor cubano.

# CANO NACIONAL

DORO PICADO M. — 1944 - 1948

## PACIFICO

30 DE LA NOCHE EN LOS GRANDES TALLERES BERTOLINI

RRIL ELECTRICO AL PACIFICO  
OS DEL BARRIO DEL PACIFICO QUE MILITAN EN NUESTRA CAUSA  
VARAN LA PALABRA.

nciado DON TEODORO PICADO

CURSO. — QUE DA USTED CORDIALMENTE INVITADO.

CANTON CENTRAL — SAN JOSE.

## OFRECE HOY LA LEGACION BRITANICA UN FORMIDABLE CONCIERTO

Estará a cargo de la banda de las Reales Fuerzas Aéreas y otras modernas orquestas

Esta noche de 8.30 a 10 de la Voz de la Democracia en 1070 kilociclos, será presentada por la “Legación Británica”, una audición en transcripciones eléctricas, con la valiosa colaboración de la Banda de las Reales Fuerzas Aéreas, bajo la dirección del Comandante R. P. O'Donnell. Los discos que se van a ofrecer esta noche han sido registrado, de común acuerdo con el Consejo Británico del Aire y son una maravilla en cuanto a su ejecución. Para completar el programa se

rá presentado también en transcripciones un corto espacio musical en el que serán ofrecidos los números sensacionales que en la actualidad se tocan por todas las grandes orquestas londinenses para baile. Estos discos han sido registrados por orquestas como la de Ambrosio, el Sexteto de Jack Simpson, la orquesta de Joe Daniels, considerado la mejor batería de Inglaterra, la orquesta de Joe Loss y la voz encantadora de Vera Lynn.

ANUNCIENSE EN “ULTIMA HORA”

# ITALIA FUERA DE LA GUERRA

**Algunos militares alemanes predicen que Italia quedará al margen de la guerra en la primera semana de agosto. — Sin embargo, de Berne se informa que Badoglio considera que es un deber de Italia permanecer fiel al Eje. — En Agira, Sicilia, los canadienses logran una victoria fantástica sobre los alemanes**  
**CORDELL HULL DECLARO QUE ESTADOS UNIDOS CONFÍA EN EISENHOWER PARA LOGRAR LA RENDICION DE ITALIA**

ESTOCOLMO, 28 UP.—Según un informante llegado de Berlín, dice que algunos militares alemanes predicen abiertamente que Italia estará fuera de la guerra antes de terminar la primer semana de agosto.

**AUMENTAN A LA MAXIMA INTENSIDAD LAS MANIFESTACIONES PIDIENDO LA PAZ EN TODA ITALIA**  
NUEVA YORK, 28 UP.—La British Broadcasting Corporation anunció, al hacerse eco de noticias suizas, que aumentan las manifestaciones de paz en el norte de Italia, y que se han intensificado en Roma y Nápoles. Añaden los informes que los obreros de las tres fábricas más importantes de Roma "se han declarado en huelga. Las masas de huelguistas se reunieron frente al palacio Venezia en Roma, exigiendo al mariscal Badoglio la terminación de la guerra lo antes posible".

**ATRONADOR EFECTO EN EL PUEBLO ALEMAN TUVO LA CAIDA DE MUSSOLINI**  
ESTOCOLMO, 28 UP.—Avisos que llegan de Alemania, indican que el colapso de Mussolini y del fascismo tuvo un efecto atronador en el espíritu del pueblo alemán. En la mañana del lunes, unas horas antes de que los nazis revelaran las noticias, los berlineses se hicieron en grupos agitados en todas partes para discutir la disolución del régimen de Mussolini. Se dijo que la noticia fue evidentemente esparcida por los que escuchan la radio de Londres y de otros países extranjeros, y se propagó en tal forma que Goebbels, el ministro alemán de propaganda, ordenó una campaña periodística contra los alemanes "antipatriotas".

BERNA, 28 UP.—El gobierno de Badoglio, convencido, en opinión de algunos observadores, en la dificultad de su posición ha tomado rápidamente medidas para detener a todos los dirigentes fascistas y libertar a los presos políticos, en un esfuerzo por ganar tiempo para contener al pueblo. El corresponsal de "La Tribune de Gineve" informa que el gobierno de Badoglio tiene tanto interés como el de Mussolini en mantener relaciones con Alemania, por distinto motivo, "por creer Badoglio, que es sólo un militar, que la fraternidad de armas que ha unido a los combatientes alemanes e italianos durante tres años es un deber". Agrega el corresponsal que Mussolini estaba aliado con Alemania por razones políticas e ideológicas, mientras las relaciones del gobierno de Badoglio con Alemania están determinadas por razones de "honor militar". Este exige que no se solicite el armisticio simplemente por haber cambiado el gobierno. Dice el corresponsal que el cambio en el gobierno está considerado en Roma como "una cuestión de orden puramente interno y explica la decisión de Badoglio de continuar la guerra permaneciendo fiel a su palabra".

**A PESAR DE LA MUERTE DEL FASCISMO EL EJE CONTINUA EN LA LUCHA, DICE BERLÍN**  
ESTOCOLMO, 28 UP.—En fuentes alemanas se anunció que Alemania ve con tranquilidad la situación. Aunque parezca a veces que la suerte está en contra nuestra, no creemos en la suerte. Nosotros firmamos nuestras esperanzas en las fuerzas concentradas dentro de las fronteras del poderío militar alemán. Un informante de Berlín declaró al corresponsal del "Dagens Nyheter" que la amistad creada entre Hitler y Mussolini aun existe", pero que a pesar de la muerte del fascismo el eje continúa la lucha.

**BADOGLIO IMPOSIBILITADO PARA NEGOCIAR UN ENTENDIMIENTO CON LOS ALIADOS**  
BERNA, 29 UP.—Un despacho de Roma al "Tribune de Gineve" expresa que el gobierno de Badoglio "está tan ansioso como el de Mussolini en mantener relaciones satisfactorias con Alemania". Este despacho, el primero que la nueva censura italiana por medio cruzar la frontera suizo-italiana para un diario suizo, contiene posiblemente la indicación de que el gobierno de Badoglio no puede negociar el armisticio que clamorosamente pide el pueblo italiano desde la caída del fascismo.

**EL AVANCE DE LOS RUSOS ARREBATÓ OTRAS 7 POBLACIONES A LOS NAZIS**  
MOSCÚ, 28 UP.—Las fuerzas soviéticas, avanzando por entre los campos anegados, procedieron a la captura de otras 7 poblaciones. Las fuerzas nacionales capturaron otros treinta centros poblados, entre ellos la importante estación ferroviaria de Stanovoykloz. En Prokhorovka y en Kotelnikovo, el enemigo fue con tenido primero y derrotado después hasta su dispersión.

**LAS POSICIONES DEL EJE EN SICILIA E ITALIA NO TIENEN DESCANSO BAJO LOS ATAQUES AEREOS**  
ARGEL, 29 UP.—La aviación aliada prosiguió sus ataques aéreos contra las posiciones del Eje en Sicilia e Italia. Se lanzaron varios ataques a la luz del día contra las localidades de Regaluto, Milazzo y las zonas de los alrededores de Trino, Cesaro y Randazzo, al pie del Monte Etna. La aviación norteamericana envió bombarderos y cazas contra Hipso donde fueron destruidos 30 vehículos militares y un número de barcas. La oposición de los cazas fue escasa. Los aparatos aliados en vuelos sobre Cerdeña destruyeron dos cazas italianos. Aviones Baltimore británicos destruyeron un Messerschmitt sobre el mar Tirreno.

**500 BOMBARDEROS Y 200 CAZAS INTEGRARON LA FUERZA QUE BOMBARDEO ROMA EL 19**  
CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL NORTE DE AFRICA, 28 UP.—Se reveló que en la incursión del 19 de julio contra Roma, los aviones de Estados Unidos lanzaron más de 1.100 toneladas de bombas, de las cuales 800 toneladas lo fueron por los bombarderos con base en el norte Africano y las restantes por los Liberators de centro oeste. Intervinieron en la operación más de 500 bombarderos, 200 cazas. Casi la mitad de la carga de bombas fue lanzada sobre las playas ferroviarias Litorio y San Lorenzo, en tanto que la cuarta parte dió en el aeródromo de Ciampino. No regresaron de la incursión 5 de los aviones atacantes.

**LOS CANADIENSES LOGRAN UNA GRAN VICTORIA EN AGIRA, SICILIA, SOBRE LOS ALEMANES**

ARGEL, 28 UP.—Los canadienses obtuvieron el triunfo después de una prolongada y cruenta lucha, en que mediaron las cargas a la bayoneta, con las cuales fueron desalojados los soldados del Eje y sus ametralladoras en los suburbios fortificados de Agira. Por su parte los hombres del general Patton rebasaron los puntos avanzados de los germanos alrededor de Nicosia y seguidamente entraron repentinamente en la ciudad. Los alemanes estaban en posesión de cerros donde habían emplazamientos de numerosos cañones 88 por la plaza cayó como una hoja en otoño, al cerrarse los norteamericanos. Nicosia se alza unos 8 kilómetros al este de Taormina. Con su nueva ventaja, los norteamericanos no solo han flanqueado San Stefano, extremo septentrional de la línea Tana, sino que también han obtenido el dominio del terminal oeste de la estratégica carretera oeste-este, que se extiende por el flanco norte del Monte Etna. Los canadienses, que se desplazan sobre la carretera que se extiende al sudeste de Etna, se encuentran a unos 48 kilómetros de Catania, de donde la división Goering lleva ahora guerra de trincheras con el Octavo Ejército imperial británico.

**ESTADOS UNIDOS CONFIAN EN EISENHOWER PARA LOGRAR LA RENDICION DE ITALIA, DECLARO CORDELL HULL**

WASHINGTON, 28 UP.—El secretario de estado, Mr. Cordell Hull indicó que los Estados Unidos confían en el general Eisenhower para lograr la rendición incondicional de Italia. Al preguntársele a Mr. Cordell Hull, durante una conferencia de prensa si los italianos habían iniciado alguna gestión de paz declaró que ninguna que él supiese, pero declaró que sería el departamento de guerra el primero que tuviese conocimiento de ello. Luego se refirió al mensaje del jefe supremo aliado en el Mediterráneo dirigido a los italianos, al afirmar que confiaba plenamente en el sano juicio de aquel militar en resolver los asuntos militares en el frente. Se le preguntó específicamente si estaba de acuerdo con Eisenhower de que la casa Saboya debía ser elogiada por la exoneración de Mussolini y el establecimiento del gobierno del mariscal Badoglio. Mr. Hull insistió en el elogio del militar norteamericano y su capacidad para hacer frente a cualquier situación de acuerdo con los deseos de las naciones aliadas. Añadió que cuando el general Eisenhower está listo para considerar los asuntos que estén al margen del aspecto bélico, podrán entrar en consideración las cuestiones políticas.

**FAMILIAS DE ALTOS DIRIGENTES FASCISTAS LLEGAN A BERLIN POR AVION**

NUEVA YORK, 28 UP.—La British Broadcasting Corporation en transmisión informó que numerosas familias de ex funcionarios fascistas italianos llegaron ayer por avión a Berlín.

MADRID, 30 UP.—Se informa que se han producido choques armados entre las fuerzas alemanas y las comandadas por el mariscal Badoglio. Estas acciones se habrían producido luego de que las tropas de Badoglio hubieran recibido instrucciones de Roma. Los primeros despachos sobre estas acciones han sido confirmados en esta capital por un autorizado informante.

LONDRES, 30 UP.—El ministro de relaciones exteriores, Mr. Anthony Eden informó a los congresos que el gobierno británico aprueba la declaración del general Eisenhower al pueblo Italia, por la cual ofrece la libertad de los prisioneros italianos siempre que Italia capitule y ponga en libertad a los prisioneros aliados. Destaca, sin embargo, que las condiciones que exigen los aliados siguen siendo las de una rendición incondicional.

BERNA, 30 UP.—Noticias llegadas de Roma informan que casi todos los miembros del gran consejo fascista, menos uno que es particularmente radical, han sido arrestados. No se ha dado el nombre de uno que consiguió huir y la forma como lo logró. Mussolini, Ciano, Scorza, Farina, Celi, Grandi, De Bono, Bastianini, y otros, entre otros prominentes italianos eran miembros del consejo, cuya votación contra Mussolini produjo la renuncia de este, y sin embargo está detenido.

BERNA, 30 UP.—Se informó en un despacho de Gineve que el ejército de Italia se ha adelantado a Milán y que los soldados se niegan a obedecer las órdenes de hacer fuego contra sus compatriotas manifestantes, que por millares recorren las calles a los gritos de paz. El gobierno del mariscal Badoglio obró rápidamente para hacer frente al nuevo peligro, y reemplazó al comandante militar, Vittorio Rugero, comandante de la división de alpinos.

NUEVA YORK, 30 UP.—Una emisora de Moscú, cuya transmisión fue captada por la Columbia Broadcasting System, informó que Herrrich Himmler, jefe de la Gestapo en Hamburgo, en una visita a dicha ciudad, fue recibido por las recientes manifestaciones de las listas a raíz de los ataques aéreos aliados contra dicha base aérea. La información, que tiene como fuente un despacho de Esto como dice que los manifestantes acordaron la suspensión de la guerra, y iniciar una lucha activa contra Hitler. Las autoridades no han sabido cómo hacer frente a la situación, y algunos de los altos funcionarios huyeron ya de la ciudad.

MOSCÚ, 30 UP.—El ejército ruso toma posiciones para ensanchar su ataque final sobre Orel. Continúan avanzando un poco sobre la ciudad apesar de los pesados contraataques emprendidos por las tropas alemanas, que han recibido orden de defender la ciudad hasta morir. Los últimos despachos del frente anuncian que el enemigo ha lanzado pocas y pocas muy poderosas de tanques al norte y al sur de Orel para realizar sus posiciones del flanco y agregan que se están librando dos batallas sumamente reñidas. La segunda gran batalla se libra al sur de Orel, sector en que el segundo ejército acorazado alemán, al mando del general Model, embiste contra una pequeña cabeza de puente que los rusos establecieron después de tres días de lucha, sobre el margen occidental de un río en la ruta de acceso a la ciudad. Al principio de la guerra ese ejército estaba comandado por Guderian el famoso general en operaciones de tanques a quien substituyó el coronel General Schmidt, reemplazado por General Schmidt, reemplazado por General Schmidt. Las informaciones recibidas en esta capital comunican que los alemanes, con el objeto de defender a Orel a cualquier precio, han tenido al frente divisiones de Alemania y Francia. Aunque lento, prosigue el triple avance ruso sin interrupciones, no solo sobre Orel, sino también en torno a las posiciones alemanas que defienden a la ciudad por sus flancos.

## PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL AVISO

Se hace saber al público que hoy viernes 30 de Julio a las ocho de la noche, desde la

**ESTACION RADIO-DIFUSORA PARA TI, 880 kilociclos,**

se hará una transmisión extraordinaria del Partido

Distinguidos oradores contestarán, uno a uno, los cargos gratuitos que en forma violenta se han hecho por radio a nuestra Agrupación y al Gobierno por los oradores cortesistas:

Harán uso del micrófono, el Licenciado Arturo Moncada, el Licenciado José Albertazzi Avendaño, el Diputado Efraim Monge y el Profesor Victor Julio Arias

# CON MEJOR DELANTERA SE PRESENTARA EL DOMINGO EL UNIVERSITARIO

Mañana Deportiva en Cinco Esquinas el domingo 1º de Agosto de 1943

A las nueve horas, Balompié Infantil  
Orizaba F. C. vs. Deportivo  
Cinco Esquinas  
Dedicado como homenaje de simpatía a don José León Yock y a su simpática señora Zoraida Vargas de Yock

A las 10 y 30 horas: Gran Match de Foot - Ball  
Figaro F. C. contra Deportivo  
Cinco Esquinas  
Dedicado al culto caballero y gran deportista don Luis Mollado.

Juez: Alvino Arce.

Alineará el internacional y olímpico Victor Julio Viquez en la extrema derecha de la "U" Gimnástica entrenar dayer duramente bajo la experta dirección del entrenador oficial

En el primer evento del domingo próximo 1º de agosto en el Estadio Nacional, competirán por el Campeonato de Primeras Categorías dos conjuntos que poseen vigor y trabazón en sus tres líneas: Universidad y Gimnástica. A los rojos se les ha visto floquear en sus últimas presentaciones hasta caer ruidosamente frente a los albinegro; Pero en futbol, como en cualquier otro deporte lo que importa tanto como el haber de una victoria es una derrota honrosa. Perder jugando, no es perder. Tenemos por ejemplo, el caso del Cartaginés, con un scorer mayúsculo tras su contra al final del primer tiempo, estuvo a punto, a base de pujanza y de alta moralidad de-

portiva, de nivelar el scorer durante el segundo lapso. Si a los cartagineses les fue desfavorable el apunte numérico, ganaron en cambio una victoria en pro del honor deportivo y más que nada, una saludable lección para los otros conjuntos balompiísticos nacionales que intervienen en este certamen. Basta elogio merece la victoria orionista como la honrosa derrota de los cartagineses. En caso que no se semejante, los gimnásticos pueden demostrar a sus fanáticos y a la afición en general, que pueden dar una mejor exhibición frente a los Universitarios y que están en capacidad de volver por los fueros de su club.

## Ejecutoria de sentencia SE PIDE AL JUEZ PRIMERO CIVIL

Ante el Juzgado Primero Civil, se presentó en la tarde de ayer demanda en solicitud de ejecución de condena contra un conocido joven capitalino a quien el Tribunal Superior de Arbitraje de la república, condenó a indemnizar por medio del Banco de Seguros a un accidentado de apellido Araya en la suma de C. 1404.

El demandante pide que en caso de que el demandado no pueda hacer frente a su obligación mediante el pago en efectivo de la suma indicada, se despache ejecutoria de embargo sobre los bienes de éste.

Conoce de este asunto, como lo dijimos, el Juez Primero Civil, Lic. don Octavio Rodríguez Méndez.

## DEFONDOSE UNA VIVIENDA EN SAN SEBASTIAN

Informes obtenidos esta mañana no, han puesto de manifiesto un tremendo accidente ocurrido en San Sebastián, en cierta casa de las afueras del pueblo. Según parece, las lluvias de estos últimos días, falsearon varias secciones del tejado, sin que

sus moradores, se dieran cuenta, hasta que ayer se vinieron estrepitosamente al suelo. Los moradores, una familia Rojas, sufrieron encima el chaparrón de tejas y alguna viga, pues no fué todo el techo el desmenuado, sino, la parte correspondiente

a un galcón, donde estaban ellos cortando caña para unas vacas. Uno de los moradores, Pedro Rojas, parece, sin embargo, que sufrió más que los otros, puesto que tiene heridas en el hombro derecho y en las espaldas.

## SENTENCIADO un audaz LADRON

Frente a La Magnolia, arrebató un valioso reloj de oro a un ciudadano americano, alto empleado de la Interamericana

Audazmente pudo el malhechor desearse de las manos de su víctima y de las del policía que pro sueros acudió al encuentro del delincuente, quien finalmente pudo ser detenido por el policía de tráfico estacionado en la esquina del Banco de Costa Rica

—o—  
La sentencia impuesta por esta autoridad judicial contra Trejos condena a este malhechor a cumplir una reclusión por espacio de año y medio en el penal respectivo.

Sentenció ayer el Alcalde Segundo Penal, Licenciado don Antonio Jiménez Arana, a un sujeto de apellido Trejos quien en forma audaz arrebató hace varios días un valioso reloj de oro a un alto empleado de la cadena Interamericana. El americano, se dio cuenta instantáneamente del asalto de que era víctima, agarrando al ladrón de una mano, pero éste, con cerebridad espasmosa pudo sustraerse a la víctima hechándolo a correr a toda velocidad que le permitían las piernas. Un policía salió al encuentro de Trejos y éste, hábilmente sustrajo el cuer-

po librándose de las manos del policía, hasta que por fin pudo ser atrapado por el Agente del tránsito estacionado en la esquina del Banco de Costa Rica.

—o—  
La sentencia impuesta por esta autoridad judicial contra Trejos condena a este malhechor a cumplir una reclusión por espacio de año y medio en el penal respectivo.

## HOY LLEGA AL PAIS LA ESPOSA DEL EXCMO. SR. MINISTRO DE CHILE

Hoy regresa al país por la vía aérea de su corta permanencia en su patria, la gentil señora doña Graciela de Marió, esposa del Exmo. señor don José Marió, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la hermana república de Chile en Costa Rica. ULTIMA HORA se complace en presentarle su atento saludo de bienvenida.



## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

### AVISO IMPORTANTE A LOS MADEREROS

A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVIESAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbradas, han sido aumentados en la siguiente forma:

Traviesas traídas por mar, puestas en el Patio del Ferrocarril en Puntarenas

Primera clase .....	12.00 cada una
Segunda clase .....	10.00 cada una
Tercera clase .....	8.00 cada una

Traviesas puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco

Primera clase .....	10.00 cada una
Segunda clase .....	8.00 cada una
Tercera clase .....	4.00 cada una

Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos par. el recibo y tabla de precios que se pagarán por traviesas de otras dimensiones.

San José, Julio 1º de 1943.

PROSPERO GUARDIA Administrador General.

# CAPTURADA EN CARTAGO LA "MONJA" QUE ESPANTABA

Por varias semanas, todas las noches, en alta hora, una mujer completamente cubierta de negro, con una toca y un antifaz, un lirio, un inmenso candelero y un rosario, surgía de entre las tinieblas caragüesas y asombraba a los trasnochadores

Parecía surgir de las cercanías del templo de los Capuchinos, como el famoso "Nazareno" colonial y se escamaba por las solitarias calles de "La Pesca". Cuando un grupo de hombres trató de aprehenderla hace unas noches, la monja sacó un revólver y los puso manos arriba, huyendo por entre potreros

Una nueva tentativa para apresarla, dió por resultado que se desentrañara el misterio: una mujer "camuflageada" de monja, acudía a una cita amorosa

CARTAGO, 30. — A ULTIMA HORA) — La más fantásticas versiones vinieron dándose durante muchas semanas en todo el sector suroccidental de la ciudad en relación con una "monja" que recorría, a altas horas de la noche, las calles nubladas y apenas alumbradas de esa extensa barriada. Cubierta de negro, llevando una azucena, un inmenso candelero y un rosario, pasaba como una sombra, poniendo una nota de misterio y de pavor en los espíritus. Fueron muchas las noches en que los trasnochadores dieron con la extraña mujer a quien todo mundo temía. Parecía surgir de las cercanías del santuario de los Capuchinos y tomar dirección a oriente por la calle del Laborio y luego se sumía en

tre las oscuras callejuelas que conducen a La Pesa Vieja.

Pero una noche, un grupo de muchachos que hacía tertulia en una taberna, al divisar a lo lejos la efígie de la mujer enlutada, dispusieron desentrañar al misterio y siguieronla. Bastante pronto tuvieron para darle alcance. Cuando ya se acercaba a las calles que conducen al pueblo de Dulce Nombre, pudieron detenerla. Cuando trataron de correrle el velo y quitarle el antifaz que llevaba, vieron que la "monja" desentundaba un revólver y los ponía manos arriba. Fue un momento terrible. La mujer dió unos pasos atrás y se perdió entre los potreros, llevándose el misterio de su nombre.

Una nueva tentativa hecha an-

tenoche, dió por resultado que los persecutores de la "monja" descubrieron, al fin que no se trata sino de un caso bien curioso por cierto. Trátase de una mujer que se disfraza para acudir a una cita con su amante. Pero a noche, ya no concurrió.

## ININTERRUMPIDOS LOS TRIUNFOS RUSOS

MOSCÚ, 30 UP. En la batalla durísima que se está librando al sur de Orel, las tropas rusas cruzaron un río no identificado después de vencer la desesperada resistencia del enemigo y avanzaron por un lado por donde los alemanes habían construido infinidad de fortificaciones.

## SIN REFUGIO LOS CRIMINALES...

(Viene de la pg. 1) — no discute personalidades.

WASHINGTON, 30 UP.—En su conferencia de prensa de la fecha Roosevelt dijo que no le importaba con quien negocié el Gobierno de Italia, siempre que no sea miembro alguno del partido fascista.

LONDRES, 30 UP.—Se informa oficialmente que el gobierno británico acoge de buen grado la declaración de Roosevelt sobre los gobernantes del Eje que traten de buscar asilo en países neutrales, y se adhiera a ella.

WASHINGTON, 30 UP. El presidente Roosevelt envió un virtual ultimatum a las naciones neutrales en el sentido de que no debe no ofrecer asilo a los dirigentes del Eje.

WASHINGTON, 30 UP.—Roosevelt advirtió que los Estados Unidos considerarían cualquier acción de un gobierno neutral, que acordase asilo a dirigentes del Eje o sus instrumentos, como contraria a principios por los cuales luchan los norteamericanos.

BERNA, 30 UP.—La situación en el Norte de Italia empeoró nuevamente hoy y en Milán la muredumbre exaltada, tomó por asalto la prisión poniendo en libertad a centenares de detenidos políticos.

NUEVA YORK, 30 UP. La radio de Londres anunció que de acuerdo con informaciones de un corresponsal en Sicilia, cruceros y destructores británicos cañonaron territorio de la península italiana ayer sin hallar oposición.

HAMBURGO, CONEJILLO DE INDIAS

LONDRES, 30 UP. — Existen evidentes indicios que Hamburgo ha sido elegida por los pejes de la aviación anglo norteamericana como experimento para ser completamente paralizada por medio de una serie ininterrumpida de violentos ataques aéreos.

Próximo Domingo, PALACE Ramón Navarro, Gloria Marín y Domingo Soler, en el imponente título LA VIRGEN QUE FORJO UNA PATRIA

Hoy, viernes, 30 de Julio:

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 ..... 0.30  
"El gran peticionista ayer!"  
"La maravilla PASION SUBLIME o VUELO SUICIDA por Anton Walbrook

**VARIEDADES**  
A las 3, y 7.30 ..... 0.50  
HISTORIA DE UN GRAN AMOR

**MODERNO**  
A las 3 y 7 ..... 0.50  
Boris Karloff y Peter Lorre en: EL DEMONIO HUMANO

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 ..... 0.40  
EL VERDUGO DE SEVILLA  
Por Fernando Soler

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 ..... 0.35  
LAS MIL Y UNA NOCHES  
En colores, María Montes

**KEITH**  
A las 7 y 8 ..... 0.40  
OJOS EN LA NOCHE  
Por Edward Arnold

Grandiosa función de la compañía Hermanos Santillana.

¡Hoy, única función popular, para todos los bolsillos!

**MODERNO**  
A las 8.45 Ent. \$ 2.00

¡El "hit" del año! Presentación de la eminente intérprete de la canción tropical:

**TONA LA NEGRA**  
(La bella voz de México)  
Acompañada por el pianista compositor!

**JUAN BRUNO TARRASA**  
pertorio

Exhibición de revistas y extras en colores. Llenazos imponentes! Exito delirante! No pague reventa y compre su entrada temprana

# INSULTA A UN POLICIA, lo soguea desde su caballo y lo arrastra

Mañana ¡Gran estreno! Jean Gabin, en:

EL MENSAJERO

Próximo Domingo: ¡La sorpresa del año! ¡Maravilla en tecnicolor!

MAS ALLA DEL OÍO con Madeleine Carroll y Stirling Hayden

**RAVENTOS**

Hoy a las 3, 7 y 9 ..... 0.90  
Ivyrose Power, en:

ESTO ANTE TODO

**CAPITOLIO**

A las 7 y 9 ..... 0.50

George Raft, en:

AQUELLA MUJER

**ADELA**

A las 7 y 8.45 ..... 0.50

Véronica Lake, en: POR METERSE A REDENTOR

**AMERICA**

A las 7 y 8.45 ..... 0.75

Negrete, en:

EL HORROBADO o Enrique de Lagardere

**CASTRO**

A las 7.30 ..... 0.40

Pepita Serrador, en: FRENTE A LA VIDA

Próximo lunes, Feriado: NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES

Estreno mexicano!

LA VIRGEN MORENA, con José L. Jiménez. La mejor película acerca del Milagro de Tepeyac.

Pronto: RESURRECCION, con Emilio Tuero, Lupita Tovar y Sara García.

Una super-producción mexicana!

Ocurrió este insólito hecho anoche en Las Juntas, siendo el victimario Isidro Carballo, persona de malos antecedentes

Las películas de vaqueros vienen llenas de detalles como este que vamos a relatar y que parece imposible suceder fuera de la pantalla.

En efecto, telegrama llegado anoche de Las Juntas nos da cuenta de que a eso de las once de la noche, Isidro Carballo, persona de malos antecedentes, insultó al policial Napoleón Castro, yendo finete en un caballo recién amestrado. Al devolvérsele Castro, Carballo desató la sogueta y se la lanzó, arrojándola con el polizajo y echando entonces a correr. Arrastraba el cuerpo de Napoleón Castro, el cual daba contra

pedras y arbustos, hiriéndose de una manera espantosa. Alguien trató evitar, que se cometiese el atroz crimen, corriendo oportunamente la sogueta de un certero machetazo. Al ver eso, el feroz criminal huyó hacia las montañas, pero ya la guardia rural estaba en camino y se lanzó en su persecución, durando la frenética carrera varias horas, al fin de las cuales Carballo pudo ser reducido a la impotencia, después de una larga escaramuza. El policial, por otra parte, fue levantado sin conocimiento. Las heridas que presenta en todas partes del cuerpo son bastante graves.

**ESPECIALIDADES:**

Cera para Pisos de 1ª, roja y amarilla.

Candelas de pura parafina de 1ª

Polyo Campana Nº 8, azul, amarillo y blanco.

tan bueno como el mejor jabón en polvo extranjero, y más barato. Uselo especialmente en su lavadora y en todos los demás usos domésticos. Precios ventajosos, consúltenos

**JABONERIA CAMPANA**  
Arrend. Soc. Jab. Nac.

PLAZA VIQUEZ. TELEFONO 2100

CON CIENTO CINCUENTA MIL COLONES NO HAY LOBO HUMANO QUE SE TENGA.

Y la manera de espartarlo es comprando billetes de la Lotería Nacional para el sorteo del 8 de Agosto próximo.